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Bueno, yo quisiera, en primer lugar, darles la más cordial bienvenida y señalarles que 

estoy muy contento de que podamos tener acá una reunión, con el objeto de poder 

evaluar lo que han sido nuestros avances en relación con la legislación de cultos, cómo 

estos avances nos han permitido tener una ratificación y profundización de la libertad 

religiosa en Chile.  

 

Estoy informado de algunas iniciativas, que ustedes han planteado, respecto de 

establecer la relación con el Estado a través de una cierta institucionalidad. Hasta ahora 

hemos tenido una relación con ustedes a través del ministro secretario general de la 

Presidencia, pero esto ha sido más bien una determinación del Presidente que habla. Y 

lo que ustedes, entiendo, están buscando, es cómo poder hacer algo más permanente, 

independiente de quién sea la autoridad que esté en el gobierno. Ese es un elemento que 

me parece importante y, tal vez, podríamos considerarlo acá, a la luz de lo que ha sido la 

experiencia de estos años en que hemos venido trabajando conjuntamente. 

 

Lo segundo tiene que ver también con la forma en que las distintas instituciones del 

Estado están consagrando la igualdad de cultos, de los distintos cultos en Chile: cuánto 

hemos avanzado y cuánto nos queda todavía por avanzar en un conjunto de entidades 

respecto de las cuales hay algunas denominaciones religiosas que tienen una mayor 

presencia institucional que otras. Está el tema de las clases de religión, está el tema de 

cómo se hace para poder certificar adecuadamente las capacidades en las clases de 

religión y las conversaciones con algunas universidades en ese sentido. Y también, por 

supuesto, están otros temas que ustedes han señalado. 

 

Creo sin embargo que, desde el punto de vista del país, lo positivo es que, con la nueva 

legislación, podemos generar un grado efectivo de igualdad ante la ley de las distintas 

denominaciones y eso nos debe dejar muy satisfechos. 

 

Con todo, creo que hay elementos importantes que podemos mejorar y ese es el sentido 

de tener esta reunión, poderlos escuchar a ustedes. La idea es que va a haber una 

pequeña introducción del ministro secretario general de la Presidencia y luego, por 

cierto, la palabra es de ustedes. 

 

Les reitero mis agradecimientos por concurrir a esta reunión de trabajo acá, en el 

Palacio de La Moneda. Muchas gracias. 


